

CRÍTICA DE LIBROS

EM GARZAS CEJUDO. *Accidentes cerebrovasculares: qué, cómo y por qué.* 2^a ed. Alcalá La Real (Jaén). Formación Alcalá SL. 2003. 323 págs.

Se trata de un texto concebido como apoyo a un curso, organizado por la Asociación para la Formación Continuada en Ciencias de la Salud y Educación Alcalá, referente a la actuación en accidentes cerebrovasculares, dirigido a personal sanitario que esté poco familiarizado con esta patología. En él colaboran diversos profesionales que proporcionan una visión multidisciplinar y heterogénea: varios médicos (sin especificación de su especialidad), fisioterapeutas, terapeutas ocupacionales, diplomados universitarios de enfermería (DUE), así como un logopeda y un trabajador social. A lo largo de los 14 temas en que se divide la obra, se pasa revista a los diferentes aspectos relacionados con los ictus (concepto, epidemiología, etiología, factores de riesgo, prevención primaria, fisiopatología, clínica, evolución, diagnóstico y tratamiento).

Alrededor de la mitad de las páginas se dedican a diversos aspectos relacionados con el tratamiento. La primera edición de este manual se publicó en junio de 2001, pero la bibliografía de esta segunda edición, enumerada al final de cada capítulo, sin citas en el texto, es anterior a esa fecha.

Para futuras ediciones sería recomendable mejorar la calidad de algunas de sus figuras, así como actualizar las referencias bibliográficas y algunos conceptos. Este libro puede resultar de utilidad, como se dice en su prólogo, para concienciar a los profesionales sanitarios o a otras personas interesadas sobre la gravedad de este problema sanitario.

Fernando García Pérez